



Gruppe des TV Bauma (von links): Evelyne Buechi, Claudia Buechi, Regula Graf, Corinne Altenburger, Milena Hauert, Steffi Weber und Beat Rebsamen. Rechts: Der TV an einem Turnfest in den 60er Jahren. Bilder: Urs Baptista/pt

Grosser Verein feiert klein, aber fein

Der Turnverein Bauma feiert zurzeit neben turnerischen Höhenflügen auch den 100. Vereinsgeburtstag. Mit mehr als 200 Aktivmitgliedern ist er der grösste Verein in der Gemeinde.

BAUMA – «In fünf Minuten turnen wir die Schaukelringnummer zum letzten Mal. Jeder Abgang muss gestanden werden. Und denkt daran: Lächeln.» Dies sind die letzten Anweisungen, die der technische Leiter Beat Rebsamen den Turnerinnen und Turnern zuruft, bevor es ernst gilt. Die rund 25-köpfige Mannschaft des TV Bauma bereitet sich auf die anstehende Regionalmeisterschaft vor, wo sie den Titel verteidigen will. Und die Baumer Turner sind zuversichtlich. Sie führen nämlich auch kantonal die Rangliste an den Schaukelringen und in der Gerätekombination an. Das gibt Selbstvertrauen. «Hoffentlich nicht zu viel», zeigt sich Rebsamen dennoch etwas besorgt. «Wenn man sich innerlich schon auf den Sieg einstellt, läuft man Gefahr, den Auftritt nicht genug ernst zu nehmen.» Von der befürchteten Leichtfertigkeit ist im Moment aber gar

nichts zu spüren. Hochkonzentriert turnen die Sportler ihre Übungen, Rebsamen hat kaum etwas auszusetzen. Das Niveau der Turntruppe ist beeindruckend. Anspruchsvoll sind die Übungen, fantasievoll ist die Choreografie. Sind da etwa Profis am Werk? «Nein, wir sind Hobby-Turner», versichert die Vizepräsidentin des Vereins, Regula Graf. «Jeder kann bei uns mitmachen.»

Schon seit einem vollen Jahrhundert treffen sich in der Tösstalgemeinde junge Leute zum Turnen: Im Dezember 1906 verabschiedeten 17 Sportbegeisterte die ersten Statuten des TV Bauma. Bereits zwei Jahre später fand die erste Abendunterhaltung statt und 1911 nahmen die Baumer zum ersten Mal an einem Kantonturnfest teil. Hatte der TV Bauma während dem Ersten Weltkrieg mit finanziellen Sorgen zu kämpfen, so plagten ihn im Zweiten

Weltkrieg andere Schwierigkeiten: Die meisten Turner wurden in den Krieg eingezogen, weshalb das Training ins Stocken geriet. Nach dem Krieg ging es für die sportbegeisterten Baumer aber steil aufwärts. Die Gründung einer Jugend-, einer Damen- und einer Frauenriege waren die Resultate eines regelrechten Turnerbooms der späten 40er Jahre.

Gesamtverein gegründet

Im Jahr 2003, gute 50 Jahre später, beschlossen die mittlerweile zahlreichen Turnerriegen, sich zu einem einzigen Verein zusammenzuschliessen: der Gesamtverein «TV Bauma 1906» war geboren. Damit gehörten die Baumer schweizweit zu den Pionieren der Fusionspraxis.

In der Zwischenzeit sind Vereinszusammenschlüsse immer häufiger geworden. Doch was ist der Grund der Fusion? Der administrative Aufwand sei deutlich kleiner geworden, erklärt Regula Graf, da die Vereinsvorstände hätten zusammengelegt werden können. Auch sonst würden Synergien besser genutzt. Alle zu-

sammen, vom MuKi-Turnen bis zur Männerriege, feiern sie nun das 100-jährige Bestehen ihres Baumer Turnvereines. Bewusst hat sich der «Gesamtverein TV Bauma 1906» gegen eine einmalige Jubiläumsfeier entschieden. Dafür finden, über das ganze Jahr verteilt kleinere Anlässe statt (siehe dazu Kasten).

100-jährig – aber noch kein bisschen müde: die Botschaft des TV Bauma ist unmissverständlich. An der Schweizermeisterschaft im kommenden September wollen die Tösstaler in den Top Ten mitmischen. Und die Aussichten darauf könnten kaum besser sein. Aber was ist das

Geheimnis der Baumer Erfolge? «Der unglaubliche Zusammenhalt unter den Turnenden», ist Regula Graf überzeugt. «Wir sind füreinander da, egal ob Frau oder Mann, – wie in einer grossen Familie.» Und wenn die Moral stimmt, seien die Siege nicht mehr weit. Diese Ansicht vertritt auch Beat Rebsamen. Der ehemalige Kunstturner choreografiert die Geräteübungen und studiert sie mit den Turnerinnen und Turnern ein. Über lange Zeit die Motivation aufrecht zu erhalten ist für ihn und den TV eine schwierige Aufgabe, denn: «Es ist viel einfacher, besser zu werden, als gut zu bleiben.»

Der Gesamtverein «TV Bauma 1906» ist mit über 200 Aktiv-Mitgliedern mit Abstand der grösste Verein im Dorf. Nachwuchsprobleme sind daher kein Thema. Und das soll auch so bleiben, wünscht sich Regula Graf. «Ich hoffe, dass die familiäre Atmosphäre bestehen bleibt und wir unser turnerisches Niveau halten können. Viel besser als jetzt könnte es unserem Verein gar nicht gehen.»

ANNA WEPFER

AUSZUG AUS DEM JUBILÄUMSPROGRAMM

19.08. Beach Party in Bauma. **08.09.** Showturnen. **23.09.** Jubiläumsausflug Jugendsport. **20.10.** Offizieller Festakt. **21.10.** Vereinsinterne Jubiläumsfeier.

Mehr Infos unter: www.tvbauma.ch

ANZEIGE

BMW 3er Limousine und Touring more4you

320d
325i
325xi



Freude am Fahren



xDrive
Das intelligente Allradsystem von BMW

BMW more4you. Limousine und Touring der BMW 3er Reihe mit perfektem Fahrkomfort und Sicherheit bereits für CHF 45 900.–

Die BMW 3er Limousine und der BMW 3er Touring steuern nicht nur Perfektion in Fahrverhalten und Komfort an, sondern auch exzellente Preise. Beim Angebot more4you sparen Sie jetzt bis zu CHF 4930.– gegenüber dem Katalogpreis. Die BMW 325xi Limousine mit dem intelligenten Allradsystem xDrive (160 kW/218 PS) erhalten Sie bereits für CHF 52 300.– (unverbindliche Nettopreisempfehlung), inklusive Comfort Paket mit Klimaautomatik, Park Distance Control (PDC) und weiterer Extras. Überzeugen Sie sich jetzt von diesem zeitlich bis 31.7.2006 limitierten Angebot bei Ihrem BMW Händler oder unter www.bmw.ch.

BMW Service Plus Gratis-Service bis 100 000 km oder 10 Jahre, Garantie bis 100 000 km oder 3 Jahre, www.bmw.ch/bsp

Emil Frey AG Grütze-Garage
Winterthur
Grützelfeldstrasse 65
Telefon 052 234 35 35

Hutter Auto Oberi AG
Winterthur
Hegmattenstrasse 3
Telefon 052 244 80 01